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Митрополит Иларион: Чудо исцеления Иисусом
Христом расслабленного свидетельствует
о всемогуществе Божием

19 мая 2019 года, в Неделю 4-ю по Пасхе, о расслабленном, председатель Отдела внешних
церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил
Божественную литургию в храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на
Большой Ордынке.

Митрополиту Илариону сослужили клирики храма.

После сугубой ектении архипастырь вознес молитву о мире на Украине.

По окончании богослужения Владыка обратился к верующим со словом проповеди:



«Христос воскресе!

В четвертую неделю по Пасхе мы слышим рассказ из Евангелия от Иоанна о чуде
исцеления Иисусом Христом расслабленного, который 38 лет лежал при Овчей купели в
Иерусалиме. Вокруг этой купели лежало множество хромых, больных, слепых,
парализованных, ожидающих движения воды, которую возмущал ангел Божий, время от
времени сходивший в купальню, и кто первым погружался в эту воду, выздоравливал от
своей болезни.

Когда Господь Иисус Христос пришел к Овчей купели, среди множества больных Он 
увидел одного парализованного человека. Подойдя к нему, Христос спросил: «Хочешь ли
быть здоров?» (Ин. 5.6). Больной отвечал Ему: «Так, Господи; но не имею человека,
который опустил бы меня в купальню, когда возмутится вода; когда же я прихожу, другой
уже сходит прежде меня» (Ин. 5. 7).

И Господь исцелил этого человека, который пролежал в параличе 38 лет.

Нам сложно представить, как может человек без движения пролежать 38 лет. И трудно
понять, как может парализованный человек в одно мгновение ока быть исцеленным словом
Господа Иисуса Христа. Но такое чудо возможно тогда, когда Бог желает вмешаться в
жизнь человека.

Рассказ, который мы сегодня слышали – свидетельство евангелиста лишь об одном таком
чудесном вмешательстве. На самом деле таких чудесных вмешательств Бога в жизнь
человека было очень много. И сам евангелист Иоанн говорит о том, что если бы все это
описать, то всему миру не вместить написанных книг. И он описал только некоторые
эпизоды из жизни Господа Иисуса Христа.

Эпизод из сегодняшнего евангельского чтения свидетельствует о чудотворной силе
Господа Спасителя. Почему же именно в пасхальные дни мы должны услышать об
исцелении расслабленного? Не только потому, что в течение всей святой Пасхи читается
Евангелие от Иоанна, и каждый евангельский рассказ является свидетельством о том, что
Иисус Христос был не простым человеком, а Воплотившимся Словом Божиим, которое
изначально от вечности существовало у Бога, и через которое Он сотворил все
мироздание, всю вселенную.

Божественное Слово, воплотившись и став Человеком, явило Себя в том числе и через
чудеса, которые Господь Иисус Христос совершал. И чудо исцеления Иисусом Христом



расслабленного свидетельствует о всемогуществе Божием.

Многие люди страдают различными недугами – и физическими, и душевными, - пребывая
не только в телесном расслаблении, но и в духовном. Великий пост  - время духовного
напряжения, а когда приходит Пасха, многие из нас расслабляются, потому что в эти дни
Церковь не требует от нас со всей строгостью подвига покаяния, а благословляет
радоваться о Воскресшем Спасителе. Но иной раз эта радость перерастает у людей в
духовное расслабление. Господь же напоминает нам о том, чтобы мы никогда не
расслаблялись и всегда жили на пределах наших духовных возможностей, всегда имели
Его перед нашими очами. Ибо Он один способен исцелить всякий наш недуг - не только
телесный, но и духовный, и душевный - и прийти к нам на помощь не только в те минуты,
когда мы об этом просим, но и тогда, когда мы этого не ждем.

Человек, который пролежал 38 лет в расслаблении, наверное, уже не чаял, что кто-то
придет к нему на помощь. Расслабленный ждал, что придет ангел, но когда ангел
приходил, то не он, а другие успевали сойти в воду. И не было у больного никого, кто сидел
бы с ним рядом в терпеливом ожидании, пока сойдет к ним ангел, чтобы в нужный момент
опустить расслабленного в воду. Но расслабленный нашел другого Человека, точнее,
Человек Сам нашел его - и не простой человек, но Бог и человек в одном лице. Как говорит
святитель Григорий Богослов о евангельском расслабленном: «Ты искал человека, а обрел
и человека и Бога».

Богочеловек Иисус Христос исцелил расслабленного. И Он же, через Свое постоянное
присутствие в нашей Церкви и в нашей жизни, исцеляет нас от всяких болезней душевных
и телесных.

Будем обращаться к Господу с просьбой о том, чтобы Он всегда исцелял все наши недуги.
Будем молиться Ему обо всех расслабленных, хромых, слепых, о всех страждущих, которые
ожидают от Него исцеления. И будем просить Его, чтобы Он помогал нам жить не в
расслаблении, а в напряжении духовном, которое необходимо для того, чтобы вся наша
жизнь стала подготовкой к Царствию Небесному, где мы однажды лицом к лицу
встретимся со Христом Спасителем, как с ним встретился расслабленный.

Всех вас поздравляю с праздником!

Христос воскресе!»

 



 

Служба коммуникации ОВЦС

 

Источник: https://mospat.ru/ru/news/46370/
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